



## President Wolfgang Daiss

Tel: +49 179-7642598  
president@eaasdc.eu

Dear members,

„We have offspring!“ This announcement usually causes pride as well as great joy and fascination in those involved. It means that here something has ‘sprung’ into growth that will give us much delight and the family or community is growing. Without biological offspring there would be nothing on this earth, since everything that lives in the common sense would have died out. On nature’s part there are, unfortunately, certain age-related limitations as to when reproduction is possible. In humans, the limit lies usually somewhere in the mid-forties.

If one were to apply this human limit, being far over 50 the EAASDC would not be able to have any more offspring - a sad statement, which would naturally mean that our hobby must die out, were we to apply the word offspring only to the young. Well, it is not quite so bad, since we do have newcomers who aren’t 18 anymore. However let us still have a closer look at the youth sector, and do so with an example that I have personally experienced, and that certainly has taken place in similar form and more or less often in other clubs as well.

A young couple, mid-twenties, took a Square Dance class, found joy in this hobby and stayed with their club for a few years. Then they stopped coming, because they first had one child and then another. Then they tried to get back into the scene when the kids were 2 and 4 years old. The club members took turns baby-sitting so that the parents could dance on club nights, but the kids wanted to go to the playground to be with other kids, so the family didn’t show up

Liebe Mitglieder,

„Nachwuchs bekommen!“ Diese Aussage löst bei den Beteiligten gewöhnlich Stolz und große Begeisterung und Faszination aus. Es bedeutet, dass hier etwas „nach wächst“, mit dem man viel Freude haben wird und die Familie oder Gemeinschaft wird größer. Ohne biologischen Nachwuchs gäbe es auf dieser Welt nichts, da alles ausgestorben wäre, was im landläufigen Sinne „lebt“. Seitens der Natur gibt es leider altersbedingte Grenzen, um Nachwuchs zu bekommen. So ist normalerweise beim Menschen die natürliche Durchschnittsgrenze etwa Mitte 40.

Wenn man diese menschliche Grenze zugrunde legt, so wäre es für die weit über 50 Jahre alte EAASDC nicht mehr möglich „Nachwuchs“ zu bekommen. Eine traurige Feststellung und mit dieser Erkenntnis würde unser Hobby naturgemäß wohl aussterben, wenn wir „Nachwuchs“ nur auf die Jugend beziehen würden. Nun ganz so tragisch ist es nicht, da wir ja auch „Zulauf“ von Tänzern haben, die keine „18“ mehr sind, und darüber freuen wir uns sehr. Aber schauen wir uns trotzdem mal den Jugendbereich genauer an und zwar anhand eines Beispiels, das ich selbst erlebte und das in ähnlicher Form sicher auch schon in anderen Vereinen mehr oder weniger häufig vorkam.

Ein junges Paar, Mitte 20, machte eine Square Dance Class, war begeistert von diesem Hobby und einige Jahre Mitglied in seinem Club. Eines Tages kamen sie nicht mehr zum Tanzen, da sie zuerst ein und dann noch ein Kind bekamen. Dann haben sie den Wiedereinstieg versucht, als die Kinder 2 und 4 Jahre alt waren. Die Clubmitglieder haben sich abgewechselt in der Kinderbetreuung, sodass die Eltern an den Clubabenden auch zum Tanzen kamen, aber die Kinder wollten auf

anymore. When the kids were 8 and 10 years old, they made another attempt. The caller had offered a kid's class and taught 15 kids how to square dance. The kids were right with it, the Graduation came and then the **big** world of Square Dancing.

Well, and exactly those **big ones** now became the problem for our **little ones!** Twirling a lady failed because of the height difference and her general willingness to dance with this 8 year old. Comments such as "dance properly!", "quit jumping about!", "why don't you try harder?" and a constant pushing, pulling, and correcting of those young dancers quickly made them lose the fun in this hobby and quit dancing.

The family in our example again stayed away for a few years and then made another attempt when the kids were 14 and 16 years old. The kids had forgotten nothing and soon were setting an example with their dancing abilities; however they were a diminishing minority within the circle of dancers. There were too few friends in this hobby and not enough youngsters to hang around and to have fun with. With heavy hearts the parents decided to take up a new hobby, where their children found as well what they needed according to their age and their desires: A lot of friends and besides adult and family activities also such where the youngsters were among themselves. The family never returned to Square Dancing.

Why do I report this? Well, in all areas of our society youth activities exist, where the youngsters are among themselves. Examples are plentiful, be it the youth department of the auxiliary fire brigade, political parties, boy scouts, country or sports clubs – everywhere but in EAASDC! I once heard that such a thing would be against the spirit of Square Dancing and it was argued to be a discrimination of the elder. The latter could also be viewed in reverse, but apart from this I do not feel discriminated against,

den Spielplatz zu anderen Kindern. Als die Kinder 8 und 10 Jahre alt waren, kam der nächste Versuch. Der Caller hatte eine regionale Kinderclass angeboten und 15 Kindern Square Dance beigebracht. Die Kids waren begeistert dabei, es kam die Graduation und dann die **große** Welt des Square Dance.

Tja, und genau die **Großen** waren nun der „Problemfaktor“ für die **Kleinen!** Der Twirl mit einer Dame scheiterte an den Größenverhältnissen und ihrer Bereitschaft mit diesem 8-jährigen tanzen zu wollen. Kommentare wie „tanz anständig“, „hampel nicht rum“, „streng dich mal an“ und ein ständige Ziehen, Zerren und Korrigieren der jungen Tänzer führte schnell dazu, dass sie ihre Begeisterung und ihren Spaß für dieses Hobby verloren und nicht mehr tanzten.

Unsere Beispielfamilie war nun wieder ein paar Jahre weggeblieben und als die Kinder 14 und 16 Jahre alt waren, starteten sie noch einen Versuch. Die Kinder hatten nichts verlernt und waren im tänzerischen Bereich schnell beispielhafte Könner, jedoch waren sie eine verschwindende Minderheit im Kreis der Tänzer. Es gab in diesem Hobby zu wenig Freunde und zu wenig Jugendliche mit denen sie sich austauschen und Spaß haben konnten. Die Eltern entschlossen sich schweren Herzens ein neues Hobby aufzunehmen, in dem auch ihre Kinder das fanden, was ihrer Altersklasse und ihren Bedürfnissen entsprach: Viele Freunde und neben Erwachsenen- und Familienangeboten auch Bereiche, in denen die Jugendlichen mal unter sich sein können. Die Familie kam nie wieder zum Square Dance!

Warum erzähle ich das? Nun, in allen Bereichen unserer Gesellschaft gibt es Jugendaktivitäten und Jugendorganisationen, in denen die Jugendlichen unter sich sind. Beispiele dafür gibt es genug, ob bei der Jugendfeuerwehr, politischen Parteien, den Pfadfindern, der Landjugend oder in Sportvereinen, nur in der EAASDC nicht! Ich habe mal gehört, dass dies gegen den Square Dance Gedanken wäre und es wurde mit der Diskriminierung der Älteren argumentiert. Letzteres könnte man auch im Umkehrschluss anwenden, aber unabhängig davon fühle ich mich nicht diskrimi-

when I'm not expected to participate in the Sponge Bob Square Dance – much rather relieved ;-). Also I do not feel discriminated against, when at 50+ I'm no longer allowed to play on the youth team of a sports club, or when I'm not supposed to enter the 'Below 25 youngsters discotheque'. For one thing I probably wouldn't feel comfortable there, for another I remember (and by now feel it), that there was a time, when I was young myself.....!

We older ones like to be "among equals" from time to time and this we should grant the youngsters as well. As parents we take care that our children get together with other children (and sometimes we actually enjoy the peace for a few hours), and this we should also do from time to time in our hobby, by providing not only care but also dancing for the young ones. If we don't, there will probably continue to be many families like the above mentioned, which we will lose along with the youngsters.

To prevent this from happening a group of our members in Nordrhein-Westfalen has put some thought into it, created the project Y.E.S. (Young-Energy-Steps) and presented it to EAASDC as a measure of youth promotion. Seeing this concept I was inspired by the creative and loving elaboration of a set of offerings for different age groups, starting with kids, then youngsters up to young adults and families. It is my wish, that we all support this project as much as we can, that it may spread everywhere and that it will bring the desired success for our community and for our hobby. A community in which all age groups will find their place, together and from time to time among themselves. And then good 'old' EAASDC will be able to say as well, proudly and with great delight and fascination: "We have offspring!"

niert, wenn ich nicht beim „Spange Bob-Square Dance“ mitmachen soll, ich bin eher erleichtert;-). Ich fühl mich auch nicht diskriminiert, wenn ich als Ü 50-jähriger nicht mehr bei der C-Jugend eines Sportvereins mitspielen darf oder nicht in die Jugenddisco U 25 rein soll. Einerseits würde ich mich dort kaum wohl fühlen und andererseits erinnere ich mich daran (inzwischen spüre ich es auch), dass ich auch mal jünger war...!

Wir Älteren möchten gerne ab und zu unter „unseres Gleichen“ sein und das sollten wir den Jugendlichen auch zugestehen. Als Eltern sorgen wir dafür, dass unsere Kinder mit anderen Kindern zusammen sind (und manchmal sind wir richtig froh, wenn wir für ein paar Stunden unsere Ruhe haben) und das sollten wir gelegentlich auch in unserem Hobby tun, und nicht nur zur Betreuung sondern zum Tanz für Kinder und Jugendliche. Wenn wir es nicht tun, dann wird es wohl weiterhin viele der o.e. Beispielfamilien, die wir mitsamt den Jugendlichen verlieren.

Damit dies nicht passiert, hat sich eine Gruppe unserer Mitglieder in NRW Gedanken gemacht, das Projekt „Y.E.S. (Young-Energie-Steps)“ erstellt und der EAASDC als Maßnahme zur Jugendförderung angetragen. Als ich dieses Konzept sah, war ich begeistert über die phantasiereiche und liebevolle Ausarbeitung eines Angebots für verschiedene Altersgruppen von Kids, über Jugendliche bis zu jungen Erwachsenen und jungen Familien. Ich würde mir wünschen, dass wir alle dieses Projekt nach Kräften unterstützen, es sich überall verbreitet und den erhofften Erfolg für unsere Gemeinschaft und unser Hobby bringt, einer Gemeinschaft in der alle Altersgruppen ihren Platz finden sollen, miteinander und gelegentlich auch unter sich. Und dann kann auch die gute „alte“ EAASDC, stolz und mit großer Begeisterung und Faszination sagen „Nachwuchs bekommen!“.

Grüße / Greetings Wuffi